

Maduro anula el Parlamento para consolidar su dictadura

El régimen de Venezuela usa al Tribunal Supremo para incapacitar a la oposición. Capriles denuncia un golpe de Estado de los sucesores de Chávez

MAOLIS CASTRO, **Caracas**
El chavismo propinó ayer, con la connivencia del Tribunal Supremo venezolano, una estocada fulminante al poder legislativo al despojar de competencias a la Asamblea Nacional por estar supuestamente en "desacato". El líder opositor Henrique Capriles,

gobernador del Estado de Miranda, acusó al presidente Nicolás Maduro de dar un golpe de Estado con este fallo judicial. Un argumento que repitió Henry Ramos Allup, expresidente de la Asam-

blea Nacional y secretario general de Acción Democrática. La sentencia ordena que la Sala Constitucional o una instancia que esta designe asuma el rol del poder legislativo para garantizar el "Es-

tado de derecho". El tribunal defiende que no es legal la toma de posesión de tres diputados del Estado de Amazonas, cuya investidura fue impugnada por supuestas irregularidades. Hace tres días, el mismo tribunal arrebató a los diputados opositores la inmunidad parlamentaria.

EDITORIAL *Golpe de Estado*

PÁGINA 10

PÁGINA 3



La Guardia Nacional impide el paso a un grupo de diputados opositores que protestan ante el Tribunal Supremo, ayer en Caracas. / CRISTIAN HERNÁNDEZ (EFE)

El 'exlehendakari' se define como la opción conciliadora en las primarias del PSOE

La campaña 'low cost' del candidato López

RUBÉN AMÓN, **Sonseca**
No había 5.000 ni 3.000 personas el miércoles en la Casa de la Cultura de Sonseca (Toledo), pero la visita de Patxi López abarrotó el salón de actos. Y fue necesario ubicar un altavoz en el pasillo para atender a los vecinos sin asiento. Predominaban los jubilados. Y escaseaban los jóvenes, aunque la organización doméstica los colo-

có arrojando al candidato. Que se arremangó como si estuviera faenando. Y que presumía de su campechanía: "Vengo a hablaros, pero también a escucharos". Es el remedio para reprochar implícitamente a sus rivales por la secretaria general del PSOE —Pedro Sánchez y Susana Díaz— la megalomanía de sus mítines y el ajeteo de los autobuses. PASA A LA PÁGINA 16



Rajoy y Rivera cierran los Presupuestos sin subir los impuestos

El IVA cultural bajará del 21% al 10%, con excepción del cine

J. J. MATEO / B. HERMOSO, **Madrid**
El Gobierno ha logrado el apoyo de Ciudadanos a los Presupuestos de 2017 a cambio de renunciar a los nuevos tributos previstos. El pacto incluye unos 4.000 millones en medidas sociales. El Ejecutivo aún necesita el apoyo de PNV, Coalición Canaria y Nueva Canarias para sacar adelante las cuentas. El proyecto de ley reduce del 21% al 10% el IVA de conciertos, espectáculos teatrales y corridas de toros. El cine, como ya se había anunciado, se queda todavía fuera de esta rebaja. PÁGINAS 21 Y 36

Crece el número de catalanes contrarios a la independencia

PERE RÍOS, **Barcelona**
El barómetro presentado ayer por la Generalitat revela que los detractores de que Cataluña se convierta en un Estado independiente son ya el 48,5%, frente al 44,3% de partidarios. Esta brecha de 4,2 puntos es la mayor desde junio de 2015, antes de las elecciones autonómicas. En los últimos meses se ha afianzado la tendencia de que cada vez son más los contrarios a la secesión. PÁGINA 13

ADEMÁS

Londres rebaja el tono ante la UE tras la dura carta de May

David Davis, ministro del Brexit, aclaró ayer que las duras condiciones anunciadas por Theresa May "no son una amenaza". P8



El Centro Botín de Santander ultima su puesta a punto P22

Los refugiados sirios superan ya los cinco millones P5

Un canario espera el triple que un vasco para operarse P19

España cumple el déficit por primera vez desde 2008 P35